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雅协和雅加达国立大学座谈雅协和雅加达国立大学座谈
加强合作  鼓励更多学生学习中文加强合作  鼓励更多学生学习中文

本月22日星期三
早上9点，印尼雅加
达华文教育协调机构
（简称“雅协”）执
行主席蔡昌杰和雅加
达国立大学（简称“
雅国大”/ UNJ）第
四 副 校 长 多 多 · 宾
多罗博士（Dr.Totok 
Bintoro），在赖民裕
博士的积极推动下，
双方关于在华文教育
方面如何加强合作进
行会谈。

多多·宾多罗副
校长说，本校设有中
文系，而且有一批从
中国留学回来的硕士
任教。虽然大家感觉
汉语是一种比较难学
的语言，但随着中国
经济的飞速发展，有
越来越多的人选择学
习汉语。中国在很多
国家都有投资，我国
也不例外。所以，需
要想办法鼓励年青一
代多学汉语，为建设
繁荣富强的印度尼西
亚而努力。学好汉语
很重要，印尼也需要
很多会汉语的人才，
希望能与雅协建立合
作，包括在本校举行
HSK考试，以及其他
合作，为本校的学生
学习汉语提供便利。

蔡昌杰介绍了雅
协的工作情况，提到
最 初 印 尼 学 生 要 考
HSK需到新加坡才能
报考，非常辛苦。而
且，加上住宿和机票
的费用，是一笔不小
的外汇开支。因此，

自2001年印尼文教部
和中国教育部签署合
作协议后，雅协与印
尼教育部华文教育综
合统筹处（简称“统
筹处”）成立印尼汉
考全国委员会，举办
HSK考试，为考生提
供方便，具体考务工
作由雅协执行。蔡主
席介绍说，世界各国
考费中，印尼的考试
费用是相对比较便宜
的。二十多年来，历
年 累 计 考 生 人 数 已

达19万人次。2002年
时，曾在雅国大举办
过HSK考试，眨眼间
已过去二十多年了。
借此，代表雅协特向
副 校 长 再 次 表 示 感
谢。最后，蔡昌杰表
示，雅国大的老师多
次 担 任 印 尼 汉 语 桥
总决赛的评委，表示
感谢。并对雅国大学
生多次参加汉语桥大
赛，并取得不错成绩
表示祝贺！希望雅协
能与雅国大合作，让

更 多 的 学 生 学 好 汉
语，为印中两国友好
合作而努力。

出席本次会议的
有 ， 雅 协 执 行 主 席
蔡 昌 杰 、 法 律 顾 问
赖民裕博士，雅协秘
书长兼对外联络处主
任余文琼。雅国大第
四 副 校 长 多 多 · 宾
多罗博士（Dr.Totok 
Bintoro），对外交流
处主任,語言系副系主
任，中文专业教料部
主任，大学管理合作

部主任及多位老师共
同出席。

统 筹 处 秘 书 长
Djona先生，全程出
席会议并对双方的合
作表示支持。

会谈结束后，蔡
昌杰主席及其团队会
见 亚 齐 省 华 文 教 育
协调机构主席Abdul 
Rani Usman，共同探
讨 华 文 教 育 合 作 事
宜。

（ 赖 民 裕 博 士  
供图稿） 

左起, 余文琼, 赖民裕, 蔡昌杰, Dr.Totok 
Bintoro, Djona, 苏月蒂

座谈现场

会后合影（前排左起：赖民裕博士, Dr.Totok Bintoro
副校长,蔡昌杰雅协执行主席，左起第二排：统筹处秘

书长Djona先生）
蔡昌杰执行主席（前排中间）率团队会见亚齐省华文教

育协调机构主席Abdul Rani Usman（前排右一）


